

## Conférence internationale des ONG partenaires officiels de l'UNESCO – Paris 2018

### Appel pour 2019 Année internationale des langues autochtones

*(English translation below)*

Le 19 décembre 2018, réunies en Conférence internationale au siège de l'UNESCO à Paris, les ONG partenaires officielles de l'UNESCO, lancent un appel à l'occasion de 2019 Année internationale des langues autochtones :

**NOUS, ONG** reconnaissons que les langues autochtones sont un véhicule essentiel de la diversité des expressions culturelles et un outil incontournable de l'éducation formelle, non formelle et informelle, pour les peuples autochtones, ainsi que le support essentiel de la transmission de leurs savoirs et de leurs valeurs.

Quand l'Atlas des langues en danger dans le monde (UNESCO, 2011) considère que 3 000 des 6 000 langues vivantes à ce jour sont menacées de disparition à court ou à moyen terme, une grande majorité d'entre elles s'avérant être des langues autochtones, **NOUS, ONG** affirmons que priver une personne de sa langue, c'est porter atteinte non seulement à cette personne mais aussi aux générations futures.

A l'occasion de l'Année internationale des langues autochtones et du 70<sup>ème</sup> anniversaire de la Déclaration des droits de l'homme, **NOUS, ONG** lançons un appel à la Directrice générale de l'UNESCO, aux Etats membres de l'UNESCO, aux ONG et aux autres organisations de la société civile, et à tout autre acteur concerné, pour qu'ils développent activement au cours de l'année 2019 des initiatives, dans quelque domaine que ce soit, qui engageront, soutiendront et accompagneront toute politique, action, programme ou projet en faveur de la sauvegarde et du renforcement des langues autochtones.

---

*On December 19, 2018, at the headquarters of UNESCO in Paris, the International Conference of NGOs official partners to UNESCO, launch an appeal on the occasion of 2019 International Year of Indigenous languages:*

***US, NGOs** recognize that indigenous languages are an essential vehicle for the diversity of cultural expressions and an unavoidable tool for formal, informal and non-formal education, for indigenous peoples, as well as the essential support for the transmission of their knowledge and values.*

*When the Atlas of the World's Languages in Danger (UNESCO, 2011) considers that 3,000 of 6,000 living languages to date are at risk of disappearing in the short or medium term, with the majority of them proving to be indigenous languages, **US, NGOs** affirm that depriving a person of his or her language is detrimental not only to that person but also to future generations.*

*On the occasion of the International Year of Indigenous Languages and of the 70th Anniversary of the Declaration of Human Rights, **US, NGOs** appeal to the Director General of UNESCO, to Member States, NGOs and other civil society organizations, and to any other relevant actor, to actively develop in 2019 initiatives in any field, that will engage, support and accompany any policy, action, program or project for the safeguarding and the strengthening of indigenous languages.*